



Antwort zur Anfrage Nr. 0560/2017 der AfD-Stadtratsfraktion betreffend
Planungen für ein "Gutenberg-Jahr 2018" (AfD)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

Das Datum und das damit verbundene „Kleine Gutenberg-Jubiläum 2018“ sind der Verwaltung und auch den touristischen Organisationen bekannt.

Bereits zur diesjährigen Internationalen Tourismusbörse Berlin im März wurde eine allgemeine Presseinformation dazu in den touristischen Medien durch die Mainzplus Citymarketing GmbH platziert.

- 1) Welche Veranstaltungen zum Gedenken an den in Mainz geborenen und dort auch verstorbenen Johannes Gutenberg als Erfinder des modernen Buchdrucks mit beweglichen Metall-Lettern sind im Laufe des Jahres 2018 bisher vorgesehen?

Es ist ein ganzes Veranstaltungsprogramm vorgesehen, das zurzeit von verschiedenen mit Gutenberg verbundenen Organisationen und Institutionen wie dem Gutenberg-Museum, der internationalen Gutenberg-Gesellschaft, aber auch der Mainzer Wissenschaftsallianz, der Öffentlichkeitsarbeit und weiteren Kultureinrichtungen geplant wird.

Die Abteilung Öffentlichkeitsarbeit und Protokoll im Hauptamt wird dieses Veranstaltungsprogramm koordinieren.

- 2) Gibt es ein finanzielles Budget der Stadt Mainz für diesen Anlass?
 - a) Wenn ja, auf wie viel Euro beläuft sich dieses?

Ein eigenes Budget ist für diesen Anlass nicht vorgesehen. Es wird jedoch angestrebt über Sponsoren ein solches Budget zu akquirieren.

- 3) Wird sich die Landesregierung an Veranstaltungen zur Erinnerung an Johannes Gutenberg 2018 organisatorisch und finanziell beteiligen oder beschränkt sich das Gedenken auf Vorhaben der Landeshauptstadt Mainz?

sowie

- 4) Welche Kooperationen sind zwischen Stadt Mainz und Land Rheinland-Pfalz bezüglich des runden Geburtstages von Johannes Gutenberg geplant?

Die Landesregierung ist über einzelne Institutionen wie etwa die Hochschulen oder Museen des Landes am Gedenken beteiligt. Eine eigene Sonderveranstaltung der Landesregierung ist nach unserem Kenntnisstand jedoch zurzeit nicht geplant.

5) Wird die Stadt Mainz die offizielle Ausrufung eines „Gutenberg-Jahres 2018“ initiieren bzw. die Landesregierung dazu auffordern?

Die Initiative wird von der Gutenberg-Stadt Mainz ausgehen.

Mainz, 30. April 2017

gez.

Michael Ebling
Oberbürgermeister